

El Corresponsal de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración.  
5. Rue Lamartine  
Paris.

Año IV. - Núm. 358.

Paris 20 de Enero de 1888.

Los telegramas relativamente tranquilizadores que vinieron a última hora de ayer acerca del incidente de Florencia, no han logrado calmar la agitación nerviosa que se ha apoderado de la mayor parte de los periódicos franceses desde que estos comprendieron que en el asunto andaba oculta la mano maquiavélica del Canciller de Alemania.

Como ayer decíamos, nosotros entendemos que M.<sup>r</sup> Crispi, dada la situación comprometida en que se halla Italia por lo que respecta a sus cuestiones con los abisinos, lo reflexionará y pesará mucho antes de contestar con una negativa rotunda a las justas reclamaciones del gobierno francés. M.<sup>r</sup> Crispi es que hace en la actualidad es ir ganando tiempo con paliativos ridículos que hacen poco honor a su reputación, más o menos fundada, de estadista; y es por esto precisamente que todo el mundo está conteste en la opinión de que el ministro italiano obra aconsejado o inspirado por las sugestiones de Bismark, a quien un conflicto entre Italia y Francia vendría en el actual momento histórico como pedrada en ojo de boticario. El silencio de la prensa alemana prueba, por lo demás, que esta opinión no es desacertada. Un incidente como el de Florencia, en el que desde un principio hubieron de intervenir los consules de todas las potencias redactando una protesta colectiva contra el procedimiento usado por los agentes del gobierno italiano, no podía por su importancia y por su gravedad relativa pasar desapercibido y merecer la indiferencia de los periódicos alemanes, los cuales, en esta ocasión, si nada dicen se cree verosimilmente que obedecen a una consigna.

De todas maneras el incidente no puede dejar de tener una pronta solución. M.<sup>r</sup> Florens, que tiene ya presentadas las debidas reclamaciones, no puede contentarse con la visible promesa de que hoy no serán levantados los sellos del Consulado, como pretendía hacerlo el juez municipal Fosini, renunciando esta violación motivo del conflicto.

El conflicto austro-ruso. — Telegrafian de Cracovia que en el caso de estallar la guerra contra Rusia, el pueblo polonés, en caso de declararse solidario de Austria con tal que la rívera izquierda del Vístula no caiga en poder de los alemanes.

El periódico la Nova Reforma ve en esta actitud de Polonia la causa principal del deplorable estado de cosas actual, y hace votos por que desaparezca pronto esa causa a fin de alejar en lo posible la explosión del conflicto que existe en la actualidad.

Un gran número de negociantes, súbditos austríacos, domiciliados desde hacía mucho tiempo en la Polonia rusa, llegaron ayer a Cracovia con sus familias, obligados a abandonar a toda prisa el territorio polonés a consecuencia del ukase publicado tiempo atrás que prohibía su permanencia en Rusia. Muchos de ellos, ni siquiera han tenido tiempo para liquidar sus negocios.

La cuestión de Bulgaria. — La Novoie Vremia (periódico ruso) dice que Rusia no presentará a la liga de la paz ningún programa para el arreglo de la cuestión búlgara, aun en el caso en que las potencias, todas de Europa (Francia comprendida) se pusieran del lado de la liga para llegar a dicho resultado. En tal caso — añade la Novoie Vremia — Rusia se vería privada de su libertad de acción y entonces un conflicto sangriento sería imposible de evitar.

Todo lo más que Rusia concederá en este asunto es mantener abiertas todas las puertas para una negociación en el terreno estrictamente legal.

Ahora solo faltaría averiguar qué entiende Rusia por terreno estrictamente legal, y qué puertas son las que Rusia quiere dejar abiertas para una negociación pacífica.

Recepción académica. — Ayer tuvo lugar en el antiguo palacio Maratino la recepción oficial del nuevo académico Mr. Gviard, vice-rector de la Academia (Universidad) de París. El recipiendario estaba encargado de hacer el elogio de M. Falloux, que durante su larga vida pública había tomado importantísima parte en la discusión de las leyes sobre enseñanza, y el Duque de Broglie — que representa en la Academia ideas y tendencias enteramente opuestas a las que profesa el neófito, tenía la misión de contestarle. — La Ceremonia fue interesante, pero el público numerosísimo que asistió a la recepción creyendo asistir a una polémica de carácter político, quedó en este punto defraudado.

Los italianos en Abysinia. — Segun telegramas de Roma de origen autorizado, parece que el gobierno ha enviado al Comandante general de la expedición las órdenes más terminantes para que permanezca a la defensiva y espere a ser atacado por las fuerzas abysinias.

La posición de los italianos en Massamah está rodeada de fuertes y trincheras que se extienden casi sin interrupción hasta el vecindario de Dogali. Todas estas obras de fortificación están a su vez protegidas por torpedos de tierra, cuya invención se debe a un oficial italiano, y cada fuerte está provisto de aparatos de luz eléctrica y de globos cautivos.

El cuerpo expedicionario italiano dispone, tanto en artillería de campaña como de sitio, de 150 piezas. Todas las medidas están tomadas para resistir con éxito cualquier ataque que intenten las fuerzas del negus.

El general Brugere. — Las noticias de hoy no son nada satisfactorias a juzgar por el silencio o, mejor dicho, por el laconismo del parte oficial facultativo. Dando cuenta del estado del herido. El parte dice simplemente: "Estado estacionario".

Nosotros, por nuestra parte, a esos informes demasiado vagos, debemos añadir por desgracia que el estado del general Brugere inspira desde ayer la más viva inquietud a todos cuantos le rodean, incluso al personal facultativo. En una palabra, temere ya una complicación que necesariamente habria de producir un fatal desenlace.

El eclipse <sup>total</sup> de luna. — El fenómeno astronómico anunciado para el próximo día 28 será perfectamente visible en Paris; y como aquí la prensa se ocupa de todo con una minuciosidad a que no están acostumbrados los periódicos extranjeros, no queremos nosotros ser menos y vamos a dar algunos datos para aclarar de los lectores de nuestra correspondencia.

La entrada en la penumbra se verificará a las 8 h., 38 m. 30 s. de la noche, y la salida a las 2 h. 20 m. 12 s. de la madrugada. La totalidad del eclipse durará de 10 h. 40 m. 24 s. hasta las 12 h., 18 m., 30 s., ó sea una hora, treinta y ocho minutos, seis segundos.

La Revista de Astronomía invita particularmente a los observadores a que pongan una atención especial en los contornos de la sombra de la luna en el momento del eclipse. Efectivamente, en la fase de salida, la cordillera del Himalaya tendrá la luna en su horizonte, siendo, por tanto, probable que pueda observarse sobre el borde de la sombra terrestre la silueta que corresponde al perfil de aquellas gigantescas montañas, lo cual será una nueva y hermosa prueba del movimiento de rotación de la tierra.

Los escándalos de Rouen. — La prensa avanzada de esta Capital continúa ocupándose de los sucesos que tuvieron lugar en Rouen a consecuencia de los sermones predicados por el abate Granier. Ayer el Consejo de ministros se ocupó también del mismo asunto, habiendo el del Interior decretado toda clase de medidas para asegurar la libertad del culto e impedir que se repitan en la Catedral las escenas tumultuosas de estos últimos días.

Haciendo justicia al arzobispo de Rouen, debemos hacer constar que, comprendiendo dicho prelado, que de continuar los conferencias del P. Granier, podrían reproducirse los mismos escándalos, ha dispuesto cuerdoamente que aquellas se dieran por terminadas, con lo cual habrá cesado definitivamente el conflicto.

La residencia del prefecto del Sena. — Como ayer decíamos, ha quedado depositado en la Mesa de la Cámara el proyecto de ley presentado por el gobierno disponiendo concretamente la instalación de la prefectura del Sena en el Hotel de ville.

Extractamos de la exposición de motivos que hace el ministro, el párrafo siguiente: "Para la buena marcha de los asuntos comunales y departamentales, es necesario que el Hotel de ville sea la residencia del prefecto del Sena. El decreto del Consejo de Estado de 4 marzo de 1887 bastaba seguramente para autorizar a dicho funcionario a instalarse en el edificio que fue siempre, desde el año XI, la prefectura del departamento, y ningún obstáculo legal se oponía a semejante instalación. Sin embargo, mis predecessors no han querido ordenarla, retenidos por un escrúpulo que la Cámara juzgará sin duda legítimo y a fin de no aparecer como prejulgadores de las Decisiones del Parlamento sobre una cuestión que hasta hoy fue de carácter dudoso, pero cuya solución se hacía ya de todo punto indispensable. La situación actual, para el gobierno y para la ~~ciudad~~ Capital (como claramente lo manifestó en 1887 el presidente del Consejo) equivoca y sin dignidad..."

El preámbulo, como se ve, no puede ser más expresivo. Solo falta ahora que el gobierno pueda llevar a cabo buenamente su proyecto. ¿Lo votará la Cámara? ¿Lo acatará el Ayuntamiento?

#### Última hora.

Exteriores: Por la contestación que ha dado el ministro de la guerra al senador a la Comisión de la Cámara que entiende en el examen de la nueva ley sobre las reservas, dedúcese que el gobierno va a pedir, no ya 200, sino 300 millones para cubrir los gastos de armamento y equipo de las nuevas tropas. La prensa de oposición protesta indignada contra tal sistema de armamento que amenaza la nación.

(Bolsa: 3% 31/10 = N. de España: 286'25.)